



7. Zentralschweizer Symposium OP-Technik

POLYTRAUMA

Donnerstag, 12. Mai 2022

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir freuen uns ausserordentlich, Sie ganz herzlich zu unserem 7. Zentralschweizer Symposium OP-Technik bei uns im Luzerner Kantonsspital einzuladen. Beim 7. Symposium der OP-Technik dreht sich alles um das spannende und hochinteressante Thema "POLYTRAUMA".

Das Luzerner Kantonsspital betreut als zertifiziertes Traumazentrum ca. 250 Schwerverletzte mit einer Erstversorgung im Schockraum. Diese ausserordentlich komplexen medizinischen Fälle müssen unter Zeitdruck und unter grosser psychischer Belastung diagnostiziert sowie therapiert werden. Die erfolgreiche Versorgung wird bereits präklinisch eingeleitet. Deshalb führt Sie unser Symposium vom Rettungsdienst über den Notfall bis hin in den OP.

Herr Dr. Micha Dambach, Leiter des Rettungsdienstes berichtet über seine Erfahrungen und die Herausforderungen der Erstversorgung schwerverletzter Patienten.

Herr Dr. Henning Fischer, Leitender Arzt des interdisziplinären Notfallzentrums nimmt die Patienten entgegen und ist verantwortlich für die erweiterte Diagnostik und Koordination der Therapie, häufig zusammen mit einem leitenden Arzt der Traumatologie und Orthopädie.

Herr Dr. Marcel Köppel, Leitender Arzt der Traumatologie und Orthopädie, trägt die Verantwortung für die operative Versorgung bei den Patienten.

Im Anschluss freuen wir uns auf interessante und anregende Diskussionen.

Nach diesem spannenden Programm laden wir Sie sehr gerne zu einem Apéro ein.



Dr. med. Thomas Kaufmann

Leiter OP-Management
Stv. Leiter Departement
Luzerner Kantonsspital Luzern



Prof. Dr. med. Christoph Johannes Konrad

Leiter Departement klinische Querschnittsmedizin
Chefarzt Klinik für Anästhesie LU
Luzerner Kantonsspital Luzern

POLYTRAUMA

Donnerstag, 12. Mai 2022 - 17:00 Uhr

17:00 Uhr Kurze Begrüssung / Einleitung

17:10 Uhr Polytrauma – Die Herausforderung vom Unfallort in den Schockraum

Herr Dr. med. Micha Dambach

Leitender Arzt – Med. Leitung Rettungsdienst – LUKS LU

17:40 Uhr Polytrauma – Eine interdisziplinäre Herausforderung

Herr Dr. med. Henning Fischer

Leitender Arzt – Interdisziplinäres Notfallzentrum – LUKS LU

18:10 Uhr Polytrauma – Schockraumphase und chirurgische Notfallversorgung

Herr Dr. med. Marcel Köppel

Leitender Arzt – Orthopädie und Unfallchirurgie – LUKS LU

18:45 Uhr Diskussionsrunde mit Apéro

Unsere SPONSOREN

INNOMED 

careanesth 

gesundheitswesentlich

Arthrex 

B | BRAUN
SHARING EXPERTISE

ANKLIN
Excellence in Endoscopic Solutions

Medeco-ch

MATHYS 
European Orthopaedics

erbe

Informationen und Anmeldung

Organisation

- Luzerner Kantonsspital

Teilnahmegebühren

- kostenlos

Datum und Uhrzeit

- Donnerstag, 12. Mai 2022
um 17:00 Uhr

Anmeldung

- Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Veranstaltungsort

Luzerner Kantonsspital

Spitalstrasse

6000 Luzern 16

Das Symposium findet im **Hörsaal des Spitalzentrums, Haus 31/3. OG** statt.

www.luks.ch/7op



Referierende



Dr. med. Micha Dambach

Leitender Arzt - Med. Leitung Rettungsdienst - LUKS LU

Herr Dr. Micha Dambach hat sein Staatsexamen 2001 absolviert. Danach führte ihn seine Weiterbildung zum Facharzt Anästhesie von Winterthur, Glarus, Samedan nach Zürich ans Universitätsspital. Dort wurde er 2009 zum Oberarzt befördert. Unter anderem war Herr Dr. Dambach danach zuständig für die Anästhesie im Notfall-OP Bereich wie auch als Koordinator zwischen dem USZ und den präklinischen Organisationen Schutz & Rettung Zürich bzw. der Rega. Seit Sommer 2015 ist er für das LUKS tätig, zuerst als Oberarzt mbF Anästhesie und Ärztlichem Leiter Rettungsdienst. Inzwischen trägt er, seit März 2021, als Leitender Arzt die medizinische Verantwortung für den Rettungsdienst. Im Sommer 2018 hat er zusätzlich das CAS «Systemisches Management im Gesundheitswesen» an der HSG St. Gallen erfolgreich abgeschlossen.



Dr. med. Henning Fischer

Leitender Arzt - Interdisziplinäres Notfallzentrum - LUKS LU

Herr Dr. Henning Fischer hat sein Staatsexamen 2001 absolviert und ist seit 2005 im LUKS tätig. 2008 promovierte er an der Universität Basel. Nach Abschluss der Weiterbildung zum Facharzt Chirurgie 2009, war Herr Dr. Fischer für 1 1/2 Jahre als Oberarzt im Zuger Kantonsspital tätig. Anschliessend begann er die Fortbildung mit Schwerpunkt Allgemeinchirurgie und Traumatologie FMH und schloss diese im Jahr 2015 erfolgreich ab. Im Jahr 2010 war er als Oberarzt, schwerpunktmässig im Notfallzentrum in einer Teamchefsfunktion, im Jahr 2015 als leitender Arzt und später als Stv. Leiter des Notfallzentrums tätig. Im Jahr 2017 schloss Herr Dr. Fischer an der Universität Luzern das CAS «Recht, Unternehmensführung und Leadership im Gesundheitswesen» erfolgreich ab. Seit 2020 absolviert er ein berufsbegleitendes Studium an der Ruprecht Karls Universität Heidelberg zum «MME». Zwischenzeitlich wurde er im Jahr 2020 Leiter der Weiterbildungsstätte «Allgemeinchirurgie und Traumatologie» im LUKS Luzern.



Dr. med. Marcel Köppel

Leitender Arzt - Orthopädie und Unfallchirurgie - LUKS LU

Herr Dr. Marcel Köppel hat sein Staatsexamen 2005 absolviert und ist seit 2016 im LUKS tätig. Er promovierte 2012 an der Universität Bern. Nach Abschluss der Weiterbildung zum Facharzt Chirurgie 2013, war Herr Dr. Köppel als Oberarzt im Zuger Kantonsspital in Baar tätig. Anschliessend begann er die Fortbildung mit Schwerpunkt Allgemeinchirurgie und Traumatologie FMH und schloss diese im Jahr 2016 erfolgreich ab. In der Zwischenzeit war er als Oberarzt Chirurgie im Kantonsspital Aarau und im Spital Schwyz tätig. Seit 2016 arbeitet er für das LUKS, zuerst als Oberarzt mbF Chirurgie und Orthopädie/Traumatologie und seit dem Sommer 2021 ist Herr Dr. Köppel als Leitender Arzt für die Orthopädie und Unfallchirurgie im LUKS Luzern verantwortlich.